
  
 

  

  
  

Интервью руководителя СУ СК России по Республике
Ингушетия Ибрагима Могушкова газете "Ингушетия"

 

  

На переднем крае борьбы с преступностью Днями на заседании коллегии, прошедшем в
следственном управлении СК РФ по РИ, подводились итоги работы ведомства за первое
полугодие текущего года. О чем шла речь на коллегии? Об этом и многом другом наш
корреспондент расспросил руководителя управления Ибрагима Могушкова.

- Ибрагим Шамсудинович, недавно на коллегии управления подводились итоги работы за
первое полугодие текущего года. Скажите, какие вопросы были вынесены на обсуждение и
каким направлениям деятельности уделялось особое внимание в первом полугодии?

- Прежде чем ответить на ваш вопрос, хотел бы признаться, что я с большим уважением
отношусь к газете «Ингушетия», которая благодаря профессиональной и слаженной работе
вашего главного редактора Исы Мержоева и всего коллектива занимает лидирующие позиции
среди всех печатных изданий республики. Это - бесспорный факт. На страницах вашей газеты
читатели черпают разностороннюю, достоверную информацию, а это очень важно. Поэтому и
пользуется газета «Ингушетия» заслуженным авторитетом. И подобные нашей с вами встречи
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с журналистами, на мой взгляд, просто необходимы. Только через средства массовой
информации, в частности через печатные издания, мы можем донести до населения
информацию о нашей деятельности. А так как ваша газета самая читаемая, то здесь, как
говорится, комментарии излишни.

Что касается вопросов, которые обсуждались на прошедшей 9 июля коллегии, то они были
разносторонними. Но при этом акцент делался на такие очень важные направления
деятельности следственного управления, как расследование и раскрытие особо тяжких и
тяжких преступлений, таких, как убийства, посягательства на жизнь сотрудников
правоохранительных органов, преступления коррупционной направленности, преступления,
совершенные в отношении несовершеннолетних, а также преступления в области налогового
законодательства. Не обошли мы, конечно, вниманием и преступления средней и небольшой
степени тяжести. Особое внимание на коллегии уделялось вопросам взаимодействия
следственного управления с другими правоохранительными органами.

- Какой была динамика преступности в первом полугодии, и каковы Ваши прогнозы на
ближайшую перспективу?

- Анализ свидетельствует, что преступность в республике имеет тенденцию к снижению. Это -
отрадный факт. Хотелось бы, чтобы ее вообще не было. Но, к сожалению это не зависит от
наших желаний. Поэтому делать в этом плане какие-либо прогнозы, думаю, не совсем
правильно. Отмечу, что руководством республики, правоохранительными органами при
активной помощи со стороны населения делается все возможное для снижения преступности в
регионе. И мы сегодня видим результаты этой работы. Надеюсь, что в ближайшей перспективе
преступность в республике общими усилиями будет сведена к минимуму. Что касается цифр,
то в республике за 6 месяцев зарегистрировано 886 преступлений, что на 8,8% меньше
показателей аналогичного периода прошлого года. Число преступлений тяжкой категории,
преступлений средней и небольшой тяжести, совершенных на территории республики в
отчетный период снизилось на 3,2%: со 185 до 179 преступлений. С удовлетворением отмечу,
что на 31% снизилось количество зарегистрированных убийств. В суд с обвинительным
заключением направлено 10 уголовных дел данной категории, в том числе 3 дела,
возбужденных в этом году. Из 10 зарегистрированных в текущем году преступлений на
сегодняшний день раскрыто 9. В целом же показатель раскрываемости убийств по итогам
полугодия в сравнении с прошлым годом повысился на 8,6% и составил 80%.

- А как обстоят дела с раскрываемостью других преступлений?

- Если говорить кратко, то общий показатель раскрываемости преступлений в республике
повысился на 6,2%, в том числе преступлений тяжкой категории – на 2,1%, преступлений
средней тяжести – на 7,4% и преступлений небольшой тяжести – на 9,3%. В следственное
управление в прошедшем полугодии поступило 535 сообщений о совершении преступлений.
Плюс еще 16 рассмотренных сообщений осталось с прошлого года. Из этого количества
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рассмотрено 527 сообщений. По ним возбуждено 128 уголовных дел и принято 129 решений
об отказе в возбуждении уголовного дела в связи с отсутствием события или состава
преступления. Всего в производстве у наших следователей находилось 328 уголовных дел, из
которых окончено производством 176 дел. При этом 155 уголовных дел направлено в суд.
Видно, что в этом году результативность работы следователей значительно повысилась.

- Хотелось бы, чтобы Вы сказали несколько слов о расследовании преступлений, связанных с
посягательствами на жизнь сотрудников правоохранительных органов, каковы у Вас здесь
результаты?

- В свете сказанного отмечу, что не являются исключением и эти преступления. К счастью,
здесь отмечен перелом. И не в последнюю очередь, благодаря усилиям главы республики
Юнус-Бека Евкурова, который сделал все возможное, чтобы у нас не было бандитского
подполья. Одним из последних успешных спецмероприятий правоохранительных органов в
этом направлении является ликвидация в ходе боестолкновения 24 мая 2014 года в селении
Сагопши Малгобекского района бандгруппы Артура Гетагажева. Тем не менее в текущем году
в республике зарегистрировано 10 сообщений о посягательствах на жизнь сотрудников
правоохранительных органов и военнослужащих, и возбуждено 6 уголовных дел. Увы, погибли
один сотрудник органов внутренних дел и один военнослужащий, получили ранения 10
полицейских и трое военнослужащих. Но и бандиты не ушли от возмездия: ликвидировано 9
членов незаконных вооруженных формирований. Семь из этих преступлений в настоящее
время раскрыто.

- Как у Вас налажено взаимодействие с другими правоохранительными и контролирующими
органами?

- Оно улучшается из года в год. Об этом, в частности, свидетельствуют факты установления
лиц, причастных к совершению преступлений. Повышению уровня эффективности работы в
данном направлении способствует и деятельность межведомственной координационной
аналитической следственно-оперативной группы.

- Ну а теперь про бич нашего общества – коррупцию. Наверняка, у Вас есть, что сказать по
этому вопросу.

- Конечно, мы уделяем особое внимание вопросам борьбы с коррупцией. В первом полугодии
текущего года нами с обвинительными заключениями в суд направлено 48 уголовных дел
данной категории о 65 преступлениях. Акцент ставится на пресечение проявлений коррупции
среди должностных лиц органов власти и управления, правоохранительных органов.

- А каковы результаты по расследованию налоговых преступлений?

- Нами поступательно наращиваются усилия в области выявления, раскрытия и расследования
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преступлений в сфере налоговых правоотношений. Всего в первом полугодии текущего года в
производстве следователей находилось 8 таких уголовных дел. Четыре уголовных дела
окончены с направлением в суд. Остальные дела находятся в настоящее время в производстве.
При этом возмещенный ущерб составляет 98% от суммы причиненного. Одним из
приоритетных направлений нашей деятельности по-прежнему является работа по раскрытию
преступлений, совершенных в прошлые годы. За 6 месяцев 2014 года раскрыто 21
преступление данной категории. Хотелось бы отметить, что деятельность следственного
управления максимально, насколько это позволено законом, открыта. Конечно, очень важно
быстро и качественно сделать свою работу. Но не менее важно, на мой взгляд, довести ее до
граждан, правдиво ее показать. Людям интересно знать, чем мы занимаемся, каковы
результаты нашей работы, видеть изменения в сравнении с предыдущими периодами. Через
средства массовой информации формируется имидж сотрудника Следственного Комитета.

- В своей газете мы часто публикуем информацию о приеме граждан в следственном
управлении. Аналогичная информация регулярно размещается на официальном сайте
управления, Вы лично еженедельно осуществляете выездной прием граждан. Каковы
результаты данной работы?

- Прием граждан – одно из приоритетных направлений деятельности Следственного Комитета
России. К примеру, в истекшем периоде мною проведено более 20 выездных приемов граждан.
Сотрудниками следственного управления принят на личном приеме 231 человек, 125 из
которых приняты руководителями следственных органов и их заместителями. Лично мною
принято 72 гражданина. Кроме того, рассмотрено 205 обращений граждан, 91 из которых
разрешено. Часть вопросов была решена на месте в ходе приема, часть направлена в другие
правоохранительные и государственные органы для принятия решения в рамках их
компетенции. Если быть до конца откровенным, мне необходимо живое общение с людьми.
Это позволяет вникнуть в суть проблемы, так как порой при принятии процессуального
решения не хватает изложенного на бумаге. Поэтому обратная связь с гражданами жизненно
необходима, в том числе и для контроля деятельности сотрудников управления.

- Спасибо Вам за беседу. Знаю, что скоро, а именно 25 июля наступает Ваш
профессиональный праздник – День сотрудника органов следствия Российской Федерации, в
связи с чем, хочу пожелать Вам от всего коллектива газеты «Ингушетия», а в Вашем лице всем
сотрудникам Следственного Комитета Российской Федерации доброго здоровья, успехов в их
тяжелой, но чрезвычайно необходимой работе.

- Спасибо и вам.

Борис Терский
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